



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 27 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ATENDER SALUD MENTAL

BUSCAN GCDMX REDUCIR ÍNDICES DE SUICIDIO. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA MOLINA**, anunció un ambicioso programa denominado “Vida Plena, Corazón Contento, Ciudad con salud mental”, el cual pretende disminuir los índices de suicidio en la capital. Los casos por este tipo son alarmantes por lo que buscará prevenirlo desde nivel primaria y secundaria. Dichas acciones incluyen la creación de una instancia del Gobierno capitalino responsable de la salud mental y la construcción de una clínica de emergencia que brindará atención de salud mental las 24 horas del día de forma gratuita. **Pre 1 y 5, Uni 19, Ref 8, Jor 35, Mil 12, Cro 1 y 14, Sol 25, Raz 18, 24H-1 y 6, Her 15, MCH 2, Met 8, RI 4**

OTRO TEMAS

CLARA BRUGADA DESCARTA UN EFECTO CUCARACHA. **CLARA BRUGADA MOLINA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, descartó que pueda haber un “efecto cucaracha” en la capital tras las acciones por el “Operativo Enjambre” que se puso en marcha en el Estado de México y que arrojó la captura de varios funcionarios, los cuales ocupaban cargos de alto rango en las áreas de seguridad. El pasado viernes siete funcionarios del Estado de México fueron detenidos, entre ellos una presidenta municipal, luego de presuntamente estar relacionados con actividades criminales de cárteles que operan en la entidad y otras partes del país. “Sobre esa estrategia que pasó en el Estado de México no tiene que ver con lo que está pasando en la Ciudad de México, seguimos nosotros aquí en la Ciudad, trabajando para disminuir el tema de los delitos de alto impacto”, sostuvo la **titular del Ejecutivo local. Pre 5.**

BUSCARÁN SUMARLO A ESTRATEGIA CULTURAL. La Alcaldía Cuauhtémoc puso un ultimátum a la empresa encargada de la carpa donde proyectaron reproducciones de Van Gogh y realizaron otros actos comerciales, en la explanada del Monumento a la Madre. La empresa tiene hasta el 31 de diciembre para retirar la carpa y deberá subsanar los daños al mobiliario y al espacio público. **La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, dijo ayer que buscarán la manera de apoyar para que el espacio donde se ubica la carpa abandonada no esté desaprovechado. **BRUGADA** reconoció que su ubicación es uno de los espacios más importantes de la capital, cerca del cruce de Insurgentes y Reforma. **Exc 18.**



FEDERACION INVERTIRÁ 59 MIL MDP EN PLAN HÍDRICO. El Gobierno Federal contempla un presupuesto de 59 mil 576 millones de pesos para impulsar el plan integral para la Zona Metropolitana en materia de agua, que incluye diversas acciones en la Ciudad, Estado de México e Hidalgo, en un lapso de cinco años. De acuerdo con el Plan Nacional Hídrico, que definió la Comisión Nacional del Agua, este proyecto contempla acciones de saneamiento, desarrollo industrial sustentable, infraestructura para prevención de inundaciones, tecnificación del campo y el rubro de agua potable para todos. Sobre este asunto, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, afirmó que hay una coincidencia total de su parte con el Plan Hídrico Nacional que firmó este lunes la Presidenta Claudia Sheinbaum, y aseguró que el proyecto que se instrumenta en la Ciudad de México está en corresponsabilidad con lo que se haga a nivel nacional y metropolitano. **Uni 18.**

PRECISAN QUE LA LICENCIA PERMANENTE NO ES PARA MOTOCICLISTAS. El gobierno de la Ciudad de México aclaró que las licencias permanentes emitidas a partir del 16 de noviembre de 2024 solo son válidas para la conducción de vehículos particulares, por lo que los motociclistas deberán tramitar una licencia A1 o A2, ya contemplada en las normas de tránsito capitalino. A 10 días del lanzamiento de la licencia de conducir permanente, se han expedido 39 mil plásticos. El Secretario de Movilidad calificó la iniciativa como “un éxito” y recordó que es uno de los programas más comprometidos de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para sus 100 primeros días de gestión. **Uni 20, Exc 18, Gra 3.**

BUSCAN HOMOLOGAR TRÁMITES VEHICULARES EN LA METROPOLI. El Gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para la homologación de trámites vehiculares, el pago de derechos, la verificación de emisiones contaminantes y la regulación del transporte público a nivel metropolitano. Este plan busca erradicar prácticas como el emplacamiento en otros estados para evitar el pago de tenencia o la obtención irregular de hologramas de verificación vehicular. En conferencia de prensa, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y el titular de la Secretaría de Movilidad, Héctor Ulises García, destacaron la necesidad de coordinar los trámites en la región metropolitana. **Exc. 18, Ref 1.**

SEMOVI EVALÚA REGULAR USO DE SCOOTERS Y BICIS ELÉCTRICAS. La Secretaría de Movilidad analiza una nueva regulación de monopatines, scooters y bicicletas eléctricas, derivado a que han modificado su infraestructura y llegan a alcanzar más velocidad de la actual permitida. “Sí están regulados los vehículos no motorizados y tienen un límite de velocidad que es de 25 kilómetros por hora. Si están apareciendo nuevos medios de transporte, es necesario hacer una evaluación y precisar su funcionamiento. Es un tema pendiente que tendrá que revisarse porque están apareciendo ya scooters con velocidades que rebasan los 25 kilómetros por hora. Utilizan las vialidades exclusivas para ciclistas, entonces eso se tiene que revisar”, indicó el titular de la SEMOVI, Héctor Ulises García Nieto, en una conferencia de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA.** **Uni 20.**



UBER, ABIERTO A SUMARSE A PROTECCIÓN DE MUJERES. La gerente de Comunicación de Seguridad de UBER en México, Cecilia Román Quijas, afirmó que hay un diálogo permanente con las autoridades del Gobierno capitalino, por lo que, hay disponibilidad de apoyar a éste en el combate en contra de la violencia de género en el transporte por aplicación. “También tenemos esta posibilidad de compartir los aprendizajes de estas campañas y los alcances que tiene nuestra tecnología y ponerlos al servicio de esta agenda y de este combate”, mencionó. Esto, porque el pasado 25 de noviembre, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, presentó la estrategia Siempre Vivas, Libres, Poderosas e Iguales, la cual está constituida por 25 acciones para hacer frente a la violencia de género. **Raz 18.**

PROYECTAN CRECIMIENTO DE 10 MIL MDD EN INVERSIÓN. El presidente de la Canaco CDMX, José de Jesús Rodríguez, estimó que a partir de 2025, durante el próximo trienio, la inversión extranjera directa en la capital podría crecer en alrededor de 10 mil millones de dólares adicionales a los 13 mil millones registrados en los últimos tres años, debido a la apertura que ha manifestado la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, a la producción de las empresas internacionales, nacionales y locales. En entrevista, comentó que trabajan estrechamente con la Secretaría de Desarrollo Económico para impulsar esas inversiones, y mientras el año pasado hubo 22 empresas extranjeras que mostraron interés en invertir en la capital, actualmente suman más 60, de las cuales seis ya comenzaron a invertir, a ampliar su cobertura y a abrir nuevos espacios, pues algunas de ellas ya operaban en la Ciudad. **Uni 19**

PROMUEVEN APOYAR A LOS PRODUCTORES DE XOCHIMILCO. Representantes populares de la facción parlamentaria de Morena en el Congreso de la CDMX, convocaron a los capitalinos a visitar San Gregorio, en Xochimilco, para conocer los viveros y consuman las flores de ornato que se producen en esta región de la Alcaldía, principalmente la Nochebuena, que es muy requerida en la época navideña. La diputada Juana María Juárez hizo la invitación a la población en general a que asistan a comprar el producto de Xochimilco, “queremos seguir muy enfatizada la línea que marca, tanto la Presidenta Sheinbaum, como la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, del consumo local de la mercadita para impulsar la economía local, lo necesitamos todos”. **Pre 12.**

APREMIAN AL GOBIERNO CAPITALINO A ORDENAR EL COMERCIO EN VÍA PÚBLICA. El comercio informal que se instala en las inmediaciones del Palacio de Bellas Artes y la Alameda Central se ve imparable y desbordado porque parece que los ambulantes tienen un pasaporte abierto para establecerse, reprochó el presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño en la Ciudad de México, Gerardo Cleto López, quien apremió a las autoridades capitalinas a ordenar a los vendedores en la vía pública. No hemos visto que en la nueva administración, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, esté implementando un tema de ordenamiento; es importante hacerlo y no debe dejar pasar mucho tiempo. El llamado es a que apure este asunto porque es una zona icónica visitada por el turismo nacional y extranjero. **Jor 36.**



SEDECO TRABAJA EN QUITAR A LOS INTERMEDIARIOS. La Ciudad de México ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la producción de macetas de flor de nochebuena, precedida por Morelos, con nueve millones de plantas, y Michoacán, con aproximadamente 5 millones. De ahí que la secretaria de Desarrollo Económico, Manola Zabalza Aldama, anunció que están trabajando con las empresas para quitar intermediarios y que todas las horas y esfuerzo que ponen los productores para que estas flores sean así de bonitas se les retribuya y tengan más dinero en el bolsillo a final de mes. En ese sentido, la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México, a través de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, inauguró en Xochimilco el Festival de Nochebuena 2024, como parte de las actividades del Gobierno local, encabezado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA. Pre 1 y 13**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

SIGNOS VITALES, por Alberto Aguirre. Sede de los Miami Dolphins y el equipo de la Universidad de Miami, el estadio Hard Rock también alberga la Orange Bowl, partidos internacionales de fútbol soccer y conciertos de gran formato. En uno de estos últimos —el de Taylor Swift— entre los asistentes VIP pudo reconocerse a un exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y encumbrado aliado de la 4T. Más recientemente, hace 10 días, en los living room boxes, que tienen butacas Hollywood del mismo color celeste del equipo anfitrión, había un grupo de entusiastas aficionados mexicanos para ver el encuentro entre los Delfines y los Raiders de Las Vegas. Entre ellos, un integrante del gabinete de **CLARA BRUGADA**, encargado de investigar los casos de corrupción en la administración capitalina. Eso no es lo peor, sino que ese hospitality habría sido patrocinado por directivos de Broxel Fintech. ¡Órale! **Eco. 40.**

ARTÍCULOS

SALVAR LA CDMX, por Sergio Aguayo. La esencia de la Operación Enjambre, primer operativo importante de la Presidenta Claudia Sheinbaum, es ampliar el perímetro de seguridad capitalino para resquebrajar algunos de los cercos criminales que van rodeando la capital. El logro más notable por inédito es la sintonía en el diagnóstico de las tres mujeres que gobiernan el país y la ZMVM: Claudia Sheinbaum, **CLARA BRUGADA** y Delfina Gómez. Las tres comparten la urgencia por tener una visión metropolitana en materia de seguridad. **Ref. 9.**



ENJAMBRES DE CORRUPCIÓN, por Salvador Guerrero. Pudo haber sido un malentendido, aunque las palabras del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, colocaron en el centro un tema revelador de los riesgos de la debilidad institucional: la colusión entre autoridades y criminales. El operativo Enjambre en el Estado de México es demostración de la línea fronteriza, como lo es la ampliación del catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa aprobada ayer en Comisiones del Senado, entre ellos la extorsión. Investigación e inteligencia, dos de los ejes contra la delincuencia iniciados en la Ciudad de México, gobernada por **CLARA BRUGADA**, son centrales en una estrategia que no admite enjambres de corrupción. De ahí la importancia del C5 en la capital nacional, inversamente revelada en Sinaloa, donde se destruyen más de 80 videocámaras: una comunidad más securitizada que otra. **24H-9.**

DISPAROS VS VIDEOVIGILANCIA, por Salvador Guerrero. Diferentes estimaciones periodísticas ubican entre 65 y 80 el número de cámaras de videovigilancia de Culiacán, gestionadas por el Centro de Comando, Control, Comunicaciones, Cómputo e Inteligencia del Estado de Sinaloa (C4i), destruidas por el crimen, y arruinadas el conjunto de las mismas en un 50 por ciento. La impunidad permanece incontenida en esa entidad. ¿Nos imaginamos algo semejante para el caso de la CDMX? Imposible con el liderazgo de **CLARA BRUGADA**, la más eficiente Gobernante local del país. **Raz. 11**

CDMX, INTENSA... MENTE CON LA SALUD, por Salvador Guerrero. El dato expuesto por la Secretaria de Salud de la CDMX, Nadine Gasman, ilustra una enorme necesidad y revela desigualdad estructural: siete de cada diez personas no encontraron atención para su salud emocional cuando lo requirieron. Así de triste puede ser el panorama ante la urgencia de apoyo por ansiedad o depresión, las principales afecciones mentales, no sólo en México sino en el mundo. Desde la Ciudad de México se modela el programa Ciudad con Salud Emocional, presentado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Representa la oportunidad de recibir atención en cada Utopía en los Cuencos de las Emociones y la canalización a servicios especializados desde el 911, atendido por el C5, y LOCATEL. **Bas. 11.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LIBERAN VIALIDADES. Elementos de Tránsito de la SSC realizaron un operativo de recuperación de vialidades, en las inmediaciones del Hospital Xoco, ubicado en el cruce de Avenida Coyoacán y Calle Bruno Traben, en la Colonia General Anaya, Alcaldía Benito Juárez. De acuerdo con la corporación, se aplicaron 72 infracciones, se tomaron 5 garantías; 22 motocicletas y 2 vehículos fueron llevados al corralón, y se hicieron 25 amonestaciones verbales. **Ref. 5.**



“AQUÍ DIARIO LOS BIKERS SE LE CIERRAN A LOS COCHES”. "¡Fíjate, ¿no estás viendo?, animal!", son algunos de los insultos que se escuchan en las calles de la Ciudad de México de parte de automovilistas hacia motociclistas y viceversa, ya sea porque estos últimos se meten entre los coches sin el menor cuidado, invaden los carriles confinados, entre otras infracciones al Reglamento de Tránsito. En un recorrido de EL UNIVERSAL sobre la avenida Eduardo Molina, en la alcaldía Gustavo A. Madero, se pudo observar a los bikers sin casco, no respetando altos, conduciendo a exceso de velocidad o con más de dos o tres personas en la moto. **Uni. 20.**

DETIENE SSC A 39 PERSONAS. En 20 acciones diferentes, llevadas a cabo del 16 al 22 de noviembre, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a cargo de Pablo Vázquez Camacho, logró la detención de 39 personas, en el marco del combate a los delitos de alto impacto. A través de redes sociales, el jefe de la policía capitalina celebró los resultados obtenidos. A detalle, explicó que 30 personas fueron encontradas en flagrancia, ocho más fueron ubicadas en cumplimiento de órdenes de cateo y una más al ejecutar un mandamiento judicial; este último por feminicidio en grado de tentativa. **Her. 14, Raz. 15.**

CAEN PRINCIPALES DISTRIBUIDORES DE ESTUPEFACIENTES. Tres presuntos integrantes de un grupo delictivo dedicado a la venta de drogas en la alcaldía Tlalpan fueron detenidos por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Entre los imputados se encuentra Kevin Kalid "N", alias El Parisi, el cual es señalado de como el principal sospechoso de haber desaparecido a sus padres. **Pre. 30.**

DETIENEN POLICÍAS DE SSC A FERNANDO ANTONIO “N”. Fernando Antonio "N", considerado como uno de los principales líderes de la organización delictiva La Unión Tepito, encargado de la distribución de drogas en antros de la zona centro, Roma y Condesa, fue detenido por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. El imputado, de 31 años de edad quedó a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la CdMx y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. **Pre. 40-27.**

DETIENEN A EMPLEADA HECHIZA. Policías capitalinos detuvieron a una mujer tras ser señalada por un comerciante de presunta extorsión en la alcaldía Tlalpan. La imputada, de 30 años de edad, portaba un chaleco de una dependencia de gobierno y una carta de verificador sanitario posiblemente apócrifa. El encargado de un negocio, ubicado en la colonia Miguel Hidalgo Tercera Sección, solicitó apoyo a los agentes, luego de que la mujer le indicó que no contaba con los permisos necesarios para el funcionamiento de su local, por lo cual le colocaría sellos de suspensión, pero que podía ayudarle a cambio de una remuneración monetaria. Ante ello, los policías interceptaron a la joven, a quien le aseguraron dinero en efectivo, el cual fue entregado por el afectado. Posteriormente, fue trasladada ante el Ministerio Público para determinar su situación jurídica. **Sol 27.**



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

BEBÉ HABRÍA MUERTO POR ASFIXIA. La causa de muerte de una bebé en una guardería, ubicada en la colonia Ampliación Granada, fue asfixia, revelaron fuentes ministeriales a Excélsior. El cuerpo ya fue entregado. **Exc. 19.**

TRAGO MUY AMARGO. Un adolescente fue asesinado a puñaladas por unos "amigos" con los que consumía bebidas embriagantes muy cerca de su domicilio, en la alcaldía Magdalena Contreras; los responsables se dieron a la fuga. Según las primeras indagatorias de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Joshua Castro Reza, de 15 años de edad, consumía bebidas embriagantes afuera de su casa con otros adolescentes y adultos; sin embargo, en un momento comenzaron a discutir. **Bas. 1-26.**

OTRA VEZ, INICIA JUICIO POR FÁTIMA. Luego de decretarse nulo el juicio oral que se seguía en contra de la pareja acusada del feminicidio de la pequeña Fátima Cecilia, el 25 de noviembre se realizó una audiencia como parte del nuevo proceso. El acto judicial se llevó a cabo en los juzgados del Reclusorio Oriente, por el juez Antonio Cortés Mayorga, quien ahora será el responsable de dar un veredicto luego de que concluya la etapa de desahogo de datos de prueba. **Exc. 19.**

LOS RETOS DE LA ELECCIÓN. El proceso para elegir: al nuevo fiscal de la Ciudad de México (CDMX) está en la recta final y tiene el reto de disipar las dudas que han dejado designaciones anteriores, como la de Ernestina Godoy en 2019 y la suplencia de Ulises Lara en enero de 2024. Así lo consideran especialistas, quienes afirman que, aunque los perfiles finalistas tienen grandes adeptos para quedarse en el cargo, persiste la incertidumbre de que se pueda elegir un perfil con vínculos partidistas como lo es el de Bertha Alcalde Luján, hermana de la presidenta de Morena y ex-secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján. **RÍ. 18.**

- 0 -